NOTES LITURGIQUES

Le septième dimanche après la Pentecôte, l'Eglise nous prévient de nous tenir en garde contre les fausses doctrines, et nous dit à quels signes nous reconnaîtrons ceux qui les propagent.

Elle sait toutes les embûches que l'esprit du mal doit tendre à notre foi, et pour nous mettre à même d'éviter ces pièges, elle nous peint, dans l'Evangile, le c vractère de ces faux docteurs, qui s'efforcent de nous éloigner de la vérité. Us sont séduisants en apparence; ils prennent l'extérieur de la brebis, mais au fond ce sont des loups ravissants. Le peuple n'est pas en état d'apprécier toujours leurs doctrines; il est aisément dupe de leurs beaux discours; c'est pour cela que Jésus nous dit de regarder à leurs œuvres, et de voir si ce sont des hommes égoïstes, qui recherchent leur gloire et leur intérêt, ou si ce sont de vrais apôtres, qui ne font que la volonté de Dieu.

* *

La liturgie du huitième dimanche après la Pentecôte nous apprend à être des hommes spirituels, à travailler uniquement en vue de notre fin dernière et à nous éloigner de tous les désirs charnels incompatibles avec notre caractère d'enfants de Dieu.

L'Evangile renferme la parabole de l'intendant infidèle, qui nous montre l'ardeur que mettent les gens du monde à amasser de la fortune; ils ne reculent devant aucun moyen pour arriver à leur fin. Cet intendant n'est pas lou b pour la mauvaise action qu'il avait faite, mais l'Evangile nous le montre applaudi par les enfants du siècle qui ne voient que le résultat et qui ne se préoccupent que de l'adresse avec laquelle il l'a obtenu. La pensée de Notre Seigneur est de provoquer par cet exemple notre zèle pour les biens spirituels et nous engager à mettre autant de soin à assurer notre avenir éternel que nous en apportons au succès de nos affaires temporelles.

* *

Dans la Messe du neuvième aimanche après la Pentecôte, l'Eglise nous met sons les yeux les châtiments terribles que la justice de Dieu inflige à ceux qui abusent de ses grâces.

Cette vérité nous est enseignée dans l'Evangile. "Jésus approchant de Jérusalem, y est-il dit, jeta les yeux sur la ville et pleura en disant: Ah! si tu avais connu du moins en ce jour qui t'est donné ce qui peut te procurer la paix! mais maintenant tout cela est eaché à tes yeux. Voici venir sur toi les jours où tes ennemis t'environneront de tranchées, t'enfermeront et te serreront de toutes parts; ils te raseront et détruiront entièrement tes enfants qui sont dans tes murs, et ils ne te laisseront pas pierre sur pierre, parce que tu n'as pas connu le temps auquel Dieu t'a visitée." Jérusalem avait abusé des grâces et Jésus prononça contre elle une sentence terrible.